

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

ECOS DE MALLORCA

Hacia Rennes

La revisión del proceso contra el capitán Dreyfus, cuya vista ha empezado á celebrarse en Rennes, ha tenido eco en todo el mundo porque en ella se ventila un interés universal. No parecerá pues, atrevido ni petulante que en un pobre periódico de provincias se reserve algún espacio á esta cuestión sin precedente.

Decimos que este proceso entraña un interés universal, porque se trata de saber si el Estado moderno es una entidad arbitraria y sedienta de victimas ó es, por el contrario, la garantía y salvaguardia del derecho individual. Precisamente en esa salvaguardia del individuo, indefenso contra la violencia del más fuerte, se habían apoyado las revoluciones de donde ha surgido la nueva organización política.

No sabemos, mejor dicho, no nos atrevemos á declarar que Dreyfus sea inocente. Esa es la misión del tribunal reunido en Rennes, por mucho que el de Casación, en pleno y por unanimidad de sus cuarenta y siete votos, tenga, en cierto modo, prejugada aquella solución. Pero el hecho es que el famoso *bordereau*,—única prueba material y directa que se invocaba—resultó no ser de Dreyfus, según declaración del verdadero autor, Esterhazy, que apeló á la fuga, corroborada por el suicidio de otro de los que intervinieron en las maquinaciones secretas de este negocio. Suponemos que Henry no se quitaría la vida por exceso de justificantes.

Desde el momento en que un hombre ha sido condenado en virtud de documentos que se le atribuían y resulta después no ser de su mano; y, por otra parte, mediante piezas ó comunicaciones secretas, las cuales no han podido obtener ni compulsar el procesado y su defensa, desde este momento, se impone la revisión á que antes nos referíamos. Y, sin embargo, esto que parece elemental, de sentido común, de derecho estricto, fué combatido rudamente por una amalgama de pasiones violentas y á simple vista inconciliables, que han oscurecido durante dos años la noción de la justicia.

Los herederos directos de los convencionales se mantuvieron fieles al principio de *fraternidad universal* resucitando el antisemitismo del siglo XV. Les patriotas que arrasaron la Bastilla, se opusieron á las más triviales investigaciones en nombre de la *razón de estado*, de la misma razón de estado, que según ellos, llenó de víctimas inocentes las mazmorras de la odiada fortaleza. Los innovadores del derecho y los rebeldes sistemáticos á la justicia, invocaron la «santidad de la cosa juzgada.» Cierta fracción católica les hizo coro, en odio á Zola, aceptando la compañía de Rochefort.

Y esa «Liga nacional» ha defendido el honor de Francia, gritando de un modo energuménico que la revisión era obra del oro,—del oro de un invisible Sindicato que ha comprado el Presidente de la República, los ministros, los cuarenta y siete magistrados del Tribunal de casación, las Universidades y Academias europeas, el Nuncio de Su Santidad que recomienda la sumisión á las autoridades y á sus fallos legítimos, y el mismo Padre Santo que felicita á Loubet por haber salido ileso de una agresión brutal!

Y esto, al mismo tiempo que los periodistas ingleses y norte-americanos, llegados á Rennes con las carteras repletas de cheques y billetes de banco, declaran no haber podido sobornar ni un gramete del *Sfax*, ni un portero de la prefectura, ni un miserable guardián de la cárcel, para obtener las entrevistas y pormenores que á todo precio solicitaban.

Tal es el ejemplo que nos ofrece una suerte de *patriotismo* que sufren todos los países, siguiendo en todos ellos vías paralelas. Por su ciega obstinación, sus adeptos comprometen, cuando no deshonran, á los ojos del mundo, el nombre de la patria que dicen idolatrar. Adulteran y corrompen la libertad santa que siempre tienen en los labios, y amordazan la justicia que ha empezado á hablar y cuyo fallo definitivo espera todo el

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
Trimestre	1	25
Semestral (Unión Postal)	2	50
Anual	4	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

mundo, para saber si Francia continúa siendo la patria universal que todos los hombres tenían, además de la suya propia, como país de refugio y de generosa reparación.

País de refugio á donde se dirigían igualmente, como á un supremo Antifaccionado, los pueblos oprimidos y los monarcas sin corona.

Concentración nacional

Las declaraciones del general López Dominguez y la prensa

Todos los periódicos de la noche consagran preterente atención á las *Declaraciones* del general López Dominguez, publicadas por *El Liberal*.

El deseo de una gran Concentración Nacional y Democrática que ponga la patria por encima de todo y consiga su redención, *cueste lo que cueste*, es general en el país.

He aquí lo que dicen algunos de esos periódicos:

El Heraldo de Madrid

«Airosa y cuerda es, sin duda alguna, la situación política en que se coloca el general López Dominguez, según dice *El Liberal*, recordando su democrático ablogio.

Convencido está del fracaso de los dos partidos gobernantes, que en veinticinco años de pacífico turno en el poder no han realizado otra obra, según el mismo general, que la pérdida de nuestro vasto imperio colonial, la ruina de la Hacienda, la demoralización de la Administración pública, agobiado por un personal excesivo; sin determinación ni firmeza la instrucción pública, y muy lejos de los adelantos y progresos modernos, en punible abandono las obras públicas, criticada la justicia, descontente el ejército y la marina, mostrando el regionalismo tendencias peligrosas para la unidad nacional, y todo esta agravado por un malestar general que hace prever peligros mayores para la nacionalidad española.

Como remedio á tales daños, propone López Dominguez una concentración democrática que, *cueste lo que cueste*, procure la salvación de la patria, fortaleciendo la unidad nacional, consolidando y garantizando las libertades públicas y realizando el programa de las Cámaras de Comercio, «que, en lo que se refiere á hacer grandes economías, á mejorar los servicios y á fomentar las obras públicas

la instrucción popular, es hoy aspiración unánime del país». También habla en sus declaraciones el general López Dominguez de la reorganización del ejército y de la Armada, y de la urgente necesidad de plantear reformas sociales.

La idea nos parece buena, y el propósito loable. Son tales las circunstancias en que la vida nacional se desenvuelve, que, sin previo acuerdo, casi instintivamente, todas las fuerzas del país, todos los hombres á quienes preocupa el porvenir de su patria, comienzan á dividirse en dos bandos: en uno están los enervados, los mantenedores del privilegio, los sustentadores de añejos procedimientos de la política, los que creen más eficaz el transcurso del tiempo que el impulso de los hombres en toda obra de regeneración; en el otro bando se reúnen y suman, si no por propia voluntad, por concordancia de ideas, cuantos creen de urgente necesidad una obra viril para reorganizar lo desorganizado, asegurar las libertades y consolidar la nacionalidad.

La concentración, por lo tanto, es obra, más que fácil, inevitable. Concurren á ella verdaderas corrientes de opinión, y por esto mismo importa mucho que las afinidades de los sumandos estén clara y concretamente definidas, para que sea un núcleo homogéneo, cuya acción en el Poder pudiera ser rápida y enérgica y no una conglomeración de contrapuestos elementos, que esterilizaran toda idea fecunda.

Y en otro lugar:

«Se han dedicado también en los círculos políticos algunos comentarios á las declaraciones del general López Dominguez, publicadas en nuestro colega *El Liberal*.

La idea del ex-ministro de la Guerra respecto de una gran concentración nacional y democrática, ha sido bien acogida y favorablemente comentada.»

La Correspondencia de España

«Ya va cristalizando, como ahora se dice, según la literatura polavieja, la idea de una concentración nacional democrática tantas veces iniciada.

El general López Dominguez es, á lo que el alma, el impulso, el verbo, digamos así, sean otros elementos mas propios y eficaces para toda dirección, creación y organización política.

Así parece deducirse de unas declaraciones del general que publica *El Liberal* y que tienen no poco interés en el estado actual de los partidos políticos españoles.

Deténesse el señor López Dominguez en el relato del que llama fracaso de los dos partidos gobernantes, fracaso en que cimentó la declaración de su independencia que hizo en el Senado; y cree que deben establecerse fuertes corrientes de opinión que, encauzadas por hombres honrados y de buena voluntad, rompan antiguos y rutinarios moldes, se unan y apresten con inquebrantable buena fe y firmísima voluntad á procurar, *cueste lo que cueste*, la salvación de la patria.

«Para dar forma y vida—dice—á la aspiración que indicó, nada más eficaz que una gran Concentración Nacional y Democrática que, poniendo de la patria por encima de todo, se consagre:

A fortalecer la unidad nacional.
A dar las necesarias garantías de que no prevalecerá nada que tienda á deshacer la obra de los demócratas españoles, que impusieron á una restauración triunfante los gloriosos principios de una revolución vencida.

A realizar el programa de las Cámaras de Comercio, que en lo que se refiere á hacer grandes economías, á mejorar los servicios y á fomentar las obras públicas y la instrucción popular, es hoy aspiración unánime del país.

No necesito añadir que nadie podrá entender por esto que vacilo ni dudo en mis convicciones monárquico democráticas, con las que por la paz se deben resolver los más complicados problemas de la vida nacional.»

Como elementos necesarios para esta obra, cita el general todos los buenos españoles, monárquicos ó republicanos, que quieran la redención de su país, las Cámaras de Comercio, las Ligas de Productores, los Centros Mercantiles, Industriales y Agrícolas, la masa neutra, las Universidades, las fabricas, los talleres, elementos sanos, inteligentísimos, que, cuando vieron que no había para España en veinticinco años más que dos gobernantes posibles, juzgaron caso de verdadera locura soñar con intervenir en la gobernación de su país; en una palabra los que se sientan unidos en la noble y generosa aspiración de remediar lo mas pronto y eficazmente posible las desdichas de la patria.

En estas condiciones ofrece su con-

curso el general López Dominguez que acerca del ejército y la marina dice lo siguiente:

«Tengo fe en el ejército de mar y tierra; creo que para reparar y hacer olvidar sus infortunios ha de ayudar eficazmente á esta obra regeneradora, seguro de que puede esperar de la concentración nacional y democrática firmes garantías de una reorganización que dé por resultado el que la nación cuente con un ejército y armada á la altura de los primeros de Europa, para que se consagre á la defensa de la integridad de la patria, al mantenimiento de la paz pública y á modificar y completar, conforme lo vaya permitiendo el desahogo del Tesoro nacional, su material de guerra y la más perfecta y acabada defensa de sus islas, plazas fuertes y costas.»

Y termina deseando, como campaña de verano, que las Cámaras de Comercio y la Liga de Productores aprovechen las *imperiosas vacaciones del estío* en organizar sus fuerzas, en contar sus adeptos y en prepararse, en suma, para prestar desde el Gobierno su concurso á quien honrada y patrióticamente se lo demande.

Y se continuará, porque iniciativas de esta clase no es probable que queden abandonadas y baldías.»

El Español

«A continuación de este artículo pueden ver nuestros lectores las declaraciones políticas (las reproduce íntegras) ayer formuladas por el señor general Lopez Dominguez. Merecen fijar la atención de los españoles patriotas. Son muy sinceras y reflejan un absoluto desinterés personal. Señalan fracasos notorios y reclaman concentraciones que pueden ser provechosas. Los tiempos parece que demandan las iniciativas que apetece ver en acción al respetable hombre público de la democracia española.

No es menester hablar de los fracasos superiores á los conservadores. Casi no hace falta discurrir respecto del fracaso del partido gobernante. La colectividad conservadora que preside el señor Silvela se parece á la extinguida que presidió el señor Cánovas. Ya concluía ésta en vida de aquel estadista. Prolongarla bajo otra jefatura, sin variación más fundamental, es continuar acercándola á la muerte. Ideas, organización, disciplina: tres cosas necesarias para evitar los fracasos, y tres cosas que no respaldan mucho en las filas ministeriales.

que sólo puede inspirar el agudiente. Seguíale el patriota Claus Hammerlein, hombre alto, sin otra cosa que la piel y los huesos, y en tan completo estado de embriaguez, que apenas podía tenerse en pie: este era presidente de la sociedad de cerrajeros, y seguíale á lo menos un millar de ellos á cual más uzado y asqueroso. Salían por fin en tropel de cada calle, engrosando el acompañamiento, claveteros, tejedores, sogueros y artesanos de todas clases. Procurar escaparse de tal muchedumbre, parecía temeraria empresa y de no fácil ejecución.

En este apuro, recurria Quentin á Rousloer que le había cogido un brazo, y á Pabelón que le tenía asido del otro, conduciéndole ambos á la cabeza de aquella comitiva triunfal que tan inopinadamente se había procurado. Informóles, por encima, de que llevaba sin intención la gorra de la Guardia escocesa, á causa de un accidente que le privó del casco de que debía hacer uso en el viaje. Manifestó sentir mucho que esta circunstancia y la sagacidad con que los liejenses descubrieron su condición y objeto de su venida, hubiesen dado á ésta tanta publicidad, tanto más, cuantos si le conducían á las casas consistoriales, sería posible que se viese en la necesidad de comunicar á todos los diputados que allí se reuniesen ciertas cosas que el rey le había encargado reservar para el oído de sus excelentes compadres Rouslaer y Pabelón.

Estas últimas palabras produjeron un efecto mágico en los dos ciudadanos, que eran los principales jefes de los rebeldes, y que, como todos motores de revoluciones intestinas, deseaban reservarse, en cuanto les fuese posible, el monopolio de los negocios. Se convino, pues, precipitadamente, en que Durward partiría entonces de la ciudad, y que volvería la noche siguiente para tener una conferencia particular en casa de Rouslaer, situada cerca de la puerta que nacía frente al castillo de Schonwaldt. Quentin no tuvo inconveniente en decirles que residía en el castillo del obispo, so pretexto de traer unos pliegos de la corte de Francia, aunque el verdadero objeto de su viaje tenía relación con los ciudadanos de Lieja, como lo habían adivinado muy bien. Este medio indirecto de comunicarse, y la clase y circunstancias del que

—Habeis contestado con mucha urbanidad y cortesía, caballero; pero, por la cruz de San Andrés, mal haya si comprendo lo que queréis decir.

—Ese juramento, agregado á vuestro acento, caballero, me prueba que no nos equivocamos en nuestras conjeturas.

—Por mi patrón San Quintin, ahora os entiendo menos.

—Otra prueba todavía, dijo el liejense con política atención, haciendo á Quentin ciertos signos de inteligencia que impacientaban al joven escoceés. Ciertamente no nos conviene aparentar que vemos lo que juzgais á propósito ocultarnos; pero ¿por qué jurar por San Quintin, si no queréis que se dé cierta interpretación á vuestras palabras? No ignoramos que el buen conde de San Pol se halla actualmente en la ciudad de este nombre, y que favorece nuestra causa.

—¡Por vida mia! exclamó Quentin. Estais fascinados por alguna ilusión. Yo no conozco al conde de San Pol.

—Nosotros no os interrogamos, caballero mio: sin embargo, servios vir una palabra al oído. Yo me llamo Pabelón.

—¿Y esto qué me importa á mí, señor Pabelón?

—¡Oh! nada. Unicamente me parece que esto debe bastar para convenceros que de podeis tener alguna confianza conmigo: aquí está mi colega Rouslaer.»

Rouslaer se adelantó. Era un funcionario de buenas carnes, y cuyo enorme vientre le abría camino por entre la multitud, al modo que un ariete abre brecha en las murallas de una ciudad. Acercóse á Pabelón con aire de misterio, y le dijo reconviéndole:—«Vos olvidais, mi querido colega, que nos hallamos en paraje demasiado público. El señor no tendrá inconveniente en subir á vuestra casa ó á la mía á beber un vaso de vino del Rhin preparado con azúcar, y entonces nos dirá algo más relativamente á nuestro digno amigo, nuestro buen aliado, á quien estimamos con toda la honradez de nuestros corazones flamencos.

—Nada tengo absolutamente que decir, replicó Quentin con impaciencia; no iré á beber vaso alguno de Rhin,

Fide el general López Domínguez la reorganización de servicios, economías, régimen liberal dentro de la monarquía, y para realizar este programa una concentración nacional democrática, para cuya formación anhela el concurso de la Liga de Productores y de las Cámaras de Comercio. Hay en esas Asociaciones elementos nuevos, útiles, patrióticos, deseosos del bien, ansiosos, además de intervenir en la vida pública, a más, de intervenir en la vida política, a donde no han podido llegar por conducto de los partidos históricos. Realmente debe aprovecharse para España esta fuerza, y es hacedero aprovecharla por medio de una concentración. Si esas Asociaciones prosiguieran una existencia aislada e independiente, acase dentro de poco tiempo fueran estériles, ó por leyes naturales introdujeran en sus respectivas huestes la anarquía.

Gran parte de lo propuesto por los comerciantes es lo mismo que lo aprobado por los productores: la duplicación y aun la multiplicación de agrupaciones afines á semejantes puede terminar en una verdadera confusión. Aparte lo cual, hay fuera de esas Sociedades otras muchas que representan análogos intereses, agrícolas unas, mercantiles otras, industriales éstas, obreras aquellas, y acaso juntamente tengan una fuerza igual ó mayor que las que en estos momentos aparecen como directoras del movimiento nacional.

Esas corporaciones, y aun muchos españoles que á ellas no pertenecen y con las cuales simpatizan, podrían entrar en la concentración, y quizás no quieran ser parte ni de las Cámaras de Comercio, ni de las Cámaras Agrícolas, ni de la Liga de Productores.

¿Quién duda de que en las filas republicanas hay mucho cansancio? ¿Quién duda de que si una gran concentración nacional se firmara para servir á la patria y contribuir á sus prestigios con un régimen sinceramente democrático, podría contarse para esta obra con el apoyo de no pocos republicanos? ¿Qué republicano vacilaría entre filiarse en la concentración, ó proseguir una campaña poco fecunda para la democracia, estéril para la República, impotente para la Revolución, inofensiva para la monarquía y de anarquía y disolución de las agrupaciones republicanas, como es la campaña comenzada en 1875 contra las instituciones y continuada hoy tan sólo con manifiestos, suscritos, salvo algunas excepciones, por individuos oscuros de los elementos antidinásticos?

El señor general López Domínguez anhela, con patriótica previsión, que las necesidades nacionales logren un órgano de mucha autoridad, que la monarquía tenga un gran partido para su servicio, que las fuerzas mercantiles ó industriales dispersas se congreguen para la gran empresa de la res-

tauración de España, y en este camino y en esta tendencia, al ilustre general Lopez Domínguez no pueden faltarle el concurso de unos españoles, la simpatía de otros y el respecto y la alabanza de toda la nación.

La revolución en Santo Domingo

Nuevo presidente.—Fusilamientos Nueva York 3.—Comunican de la república dominicana que el general Figueroa ha prestado juramento, tomando posesión de la presidencia.

Los cómplices del asesinato del presidente Heureaux, presos en Mocos, fueron fusilados el martes.

Otros dos cómplices, uno de ellos sacerdote, también fueron presos y fusilados el martes en Santiago.

El pretendiente Jiménez.—*Fanfarronadas americanas.*—Efecto en Cuba.—*Los yanquis por Figueroa.*

Nueva York.—El periódico *New York Herald* publica una entrevista celebrada por su corresponsal en la Habana con el jefe de la revolución de Santo Domingo señor Jiménez. Este hizo algunas declaraciones que han producido gran impresión.

«He procurado por todos los medios —ha dicho— la ruina del presidente Heureaux y he organizado el desembarco de una expedición filibustera en Santomas.

«La muerte de Heureaux es obra de agentes que formaban parte de aquella expedición.

«Me trasladaré inmediatamente á los Estados Unidos para organizar allí el partido que desea el triunfo de mi política en Santo Domingo. Si es preciso tomaremos posesión á la fuerza del gobierno de la isla.

«El pueblo dominicano no quiere el gobierno de Figueroa. Yo soy quien reúne las aspiraciones del país y la voluntad decidida de triunfar.»

El corresponsal vió un telegrama dirigido por Jiménez á sus agentes en Santo Domingo, en que dice que si el actual gobierno no se retira antes del 15 del corriente se pondrá á la cabeza de la revolución y tomará posesión de la isla á viva fuerza.

Los sucesos de Santo Domingo producen en la Habana gran impresión. Las personas sensatas ven en aquella isla un ejemplo de lo que sucedería en Cuba si triunfaran los independientes —aunque con que se han bautizado recientemente los enemigos del gobierno yanqui en la gran Antilla.

Añade interés en Cuba á estos sucesos el hecho de que Máximo Gómez es defensor de Jiménez y de muchos personajes influyentes de la revolución antiespañola de Baire intervienen en los sucesos de Santo Domingo.

El corresponsal del *Herald* en Washington dice que no cree que Jiménez ponga en ejecución sus planes, pero

que es vigilado y que si intenta romper las leyes de neutralidad encontrará á los Estados Unidos en su camino.

Los despachos últimamente recibidos de Port Au Prince dicen que aumenta la agitación en todo el país, y que el gobierno constituido ha decretado nuevas y numerosas prisiones.

El general Jiménez

Sabido es que el enemigo más encarnizado del difunto presidente Heureaux, el general Lili, como llamaban á éste sus compatriotas, era el general revolucionario Jiménez. Los corresponsales de los periódicos han supuesto que ese agitador había organizado un levantamiento y estaba á punto de ser proclamado presidente de la república de Santo Domingo, con beneplácito y apoyo del gobierno de los Estados Unidos. Muchos han afirmado que es un agente de los imperialistas norteamericanos.

Estos lo niegan terminantemente, y *The New York Herald* llega á asegurar que el presidente Mac-Kinley ha sido engañado por el revolucionario dominicano, y que los gobernantes de Washington tienen que cobrar una antigua cuenta á ese filibustero.

En los comienzos de la guerra hispano-yanqui, ó sea en Abril de 1898, Jiménez se avistó con Mr. Mac-Kinley, y le pidió material de guerra y municiones para realizar una incursión en Puerto Rico.

Aceptadas las proposiciones del conspirador dominicano, el gobierno de Washington puso á su disposición el vapor *Fanita* con un cargamento de dos mil rifles y tres millones de cartuchos.

Una vez provisto de armas, en vez de dirigirse á Puerto Rico el enemigo del general Heureaux, hizo rumbo hacia Santo Domingo é intentó un desembarco, que fracasó por completo en las inmediaciones de Monte-Cristi.

Jiménez logró burlar la persecución del terrible Heureaux y buscó refugio en las islas de Bahamá.

Allí le procesaron las autoridades inglesas por haber alistado á un piloto en estas islas cuando capitaneaba la fracasada expedición filibustera, pero consiguió la absolución.

Después regresó á los Estados Unidos, y allí el general Vos y Gil, cónsul general y encargado de Negocios en la república dominicana, trató de apresarle.

Avisado á tiempo, Jiménez consiguió escapar y trasladarse á la Habana, donde se halla actualmente, á pesar de correr el peligro de que los norteamericanos le pidan cuenta de la expedición del *Fanita*, que les obligó á dar explicaciones al general Heureaux y lo entreguen á las autoridades de Santo Domingo.

Declaraciones del general Martínez Campos

Lo que dice del duque de Tetuan y la crisis próxima.

Los corresponsales en San Sebastián de *La Correspondencia* y de *El Imparcial* han visitado en Zarauz al general Martínez Campos, y de sus telegramas tomamos estos conceptos: «Creí—manifestó el general á los corresponsales—que nada diría sobre los asuntos políticos el duque de Tetuan y ha dicho bastante. Puede hacerlo por hallarse en situación independiente.

Durante mi vida he contraído numerosas amistades y él es uno de mis amigos más íntimos.

Marchábamos por el mismo camino y bifurcamos; pero el duque de Tetuan no confesará jamás que se equivoca, como yo lo digo siempre que me sucede.

Esto diferencia nuestra manera de ser.

El duque es un carácter, pero extremo, y en esto está su principal defecto.

«El duque de Tetuan—siguió el general—es una reserva que no hay que gastar, porque nunca conviene echar de una vez toda la carne en el asador.

En cuanto á la firmeza de carácter, conviene no olvidar que tal cualidad, aun siendo como es una virtud, es á veces contraproducente.

El duque de Tetuan sabe lo que quiere. Ignoro si podrá lograrlo.

Cánovas fué un carácter mientras acertó. En sus últimos tiempos cambió la suerte, vaciló y se rectificó, acabando por hundirnos.

Los liberales llegaron tarde para plantear en Cuba la autonomía; pero yo presté mi apoyo á Sagasta.

Los americanos entonces lo dificultaron todo abiertamente.

Hasta Noviembre no habrá crisis, porque á ministro se llega en edad avanzada y se necesitan las actuales vacaciones para calafatearse, y mucho más después de los recientes disgustos parlamentarios.

Polavieja está enfermo hace tiempo; cuando era ayudante mío tenía que darle frecuentes descansos.

Durán y Bas es hombre de mérito; pero tiene setenta y seis años, y su aspiración fué siempre infiltrar en los Códigos nacionales los vigentes en Cataluña; pero de algún tiempo á esta parte se han hecho peligrosas semejantes aspiraciones. Padre amantísimo, sus hijos influyen sobre él, pero no creo que le dirijan.

El señor Gomez Imaz vale mucho, pero está muy delicado.

Si el duque de Tetuan viene el día 17, tal vez no pueda verle, por tener que ir á Madrid á la toma de velo de mi sobrina.»

Exámenes en Septiembre

Los alumnos libres

Por la secretaria de la Universidad Central se anuncia que para dar validez académica á los estudios libremente hechos, todos los días no festivos, comprendidos desde el 17 al 31 del presente mes de Agosto, plazo improrrogable, se admitirán en los respectivos negociados, durante las horas de diez á doce de su mañana, previa exhibición de la cédula personal corriente, las instancias de los que en Septiembre próximo deseen obtener dicha validez académica.

Las referidas instancias se dirigirán al excelentísimo señor rector de esta Universidad.

Estas instancias serán extendidas y firmadas por los mismos interesados.

Los que soliciten examen de materia que comprenda el primer curso de Facultad ó carrera, acompañarán á la referida instancia los documentos requeridos en cada caso, á fin de que pueda autorizarse el examen, según se exige en la enseñanza oficial.

Los que deseen examen de estudio de Facultad ó carrera que hayan comenzado ó estudiado anteriormente en otra Universidad, deberán acreditar este extremo, dentro del mencionado plazo, por medio de certificación académica oficial, que anticipadamente habrá de solicitarse por el interesado del respectivo establecimiento.

Al entregar la instancia, presentará cada aspirante dos testigos de conocimiento, vecinos de esta corte, provistos de cédula corriente, que identificarán su persona.

Quien tuviere hecha la identificación en convocatoria anterior, podrá ser dispensado de hacerla en ésta, á condición de que exprese en su instancia el curso académico y el mes en que lo efectuó.

Los alumnos matriculados en la enseñanza oficial que aspiren á dar validez á sus estudios como libres, necesitarán haber obtenido previamente del excelentísimo señor rector la admisión de sus renuncias en aquellas matriculas, que les será concedida si no están sujetos á responsabilidad académica.

Almacenes Montaner
Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO
Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.

ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

NOTICIAS

De la capital:

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica los programas de Arimética, Geometría y Religión, cuyas asignaturas están comprendidas en los dos primeros cursos de segunda enseñanza.

El juez de instrucción de este partido, cita á José Pereira Rodríguez, para que en el plazo de quince días comparezca en dicho Juzgado al objeto de declarar en la causa que se instruye por atentado contra un agente de la autoridad.

Ayer por la mañana fué puesto á disposición del Juzgado un sujeto vecino del Molinar de Levante presunto autor de haber cometido ciertos actos deshonestos con una niña de unos seis años de edad.

El vapor *Belleer* salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, ciento veinte pasajeros y efectos varios.

Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque figuran don Fernando Truyols y Despuig y don José Despuig.

Servicios prestados por la guardia civil.

Da cuenta la del puesto de Ibiza de haber detenido á dos individuos presuntos autores de haber herido á otros dos.

—La del puesto de Santa María denunció al juez municipal de la misma á un sujeto por usar el distintivo de guarda-jurado, sin tener el correspondiente permiso.

—Por la de los puestos de Sineu, Lapuebla, Petra, Manacor y Santa Margarita, han sido denunciados á los jueces municipales respectivos varios

y todo lo que os suplico, pues seis hombres respetables y gozáis al parecer de alguna reputación, es que hagáis por separar ese tropel de ociosos que me rodea, y permitáis á un extranjero salir de la ciudad tan tranquilamente como entró en ella.

—Pues bien, caballero, dijo Rouslaer, ya que queréis guardar el misterio aún con nosotros mismos que somos hombres de confianza, permitidme una pregunta sencilla. ¿Por qué llevar el distintivo de vuestro cuerpo, si queráis permanecer oculto en Lieja?

—De qué distintivo, de qué cuerpo habláis? exclamó Quentin. La apariencia vuestra es de hombres graves, de ciudadanos respetables; pero á fé mía, que habeis perdido la cabeza ó tratáis de hacérmela perder á mí.

—¡Sapperment! exclamó Pabellón. Este jóven sería capaz de hacer jurar á San Lamberto: ¿quién llevó jamás un gorro con la cruz de San Andrés y las flores de lis, sino los archeros de la Guardia escocesa del rey Luis XI?

Y suponiendo que sea yo un archero de la Guardia, dijo Quentin ¿qué hay de extraño en que lleve la gorra de mi compañía?

—¡Lo ha confesado! ¡lo ha confesado! gritaron á una Rouslaer y Pabellón volviéndose á la multitud con aire de triunfo, levantando los brazos, extendiendo las manos, y con alegría notable en sus anchos rostros. Confiesa ser archero de la Guardia de Luis, de Luis el conservador de las libertades de la ciudad de Lieja.

Sucedió á estas palabras un tumulto universal, oyéndose resonar por todas partes los gritos de: «¡Viva Luis de Francia! ¡Viva la Guardia escocesa! ¡Viva el valiente archero! ¡Nuestras libertades, nuestros privilegios, ó la muerte! ¡Fuera contribuciones! ¡Viva el esforzado Jabali de las Ardenas! ¡Muera Carlos de Borgoña! ¡Caiga Luis de Borbón y su obispado!»

Medio atolondrado por este ruido, que no bien terminaba en una parte, cuando empezaba en otra, con sordo murmullo y horrible estrépito semejante á las olas del mar, que se iba aumentando con millares de voces que entonaban la misma cantinela en las plazas y calles más apartadas, apenas tuvo tiempo Quentin de conjurar la

causa de este tumulto, y de formarse un plan de operaciones.

Había olvidado que después de su combate contra el duque de Orleans y Dunois, hendido su casco por un sablazo de este último, uno de sus camaradas, por orden de lord Crawford, le había dado un gorro forrado de acero de los que formaban parte del uniforme de los archeros de la Guardia escocesa. La presencia de un individuo de este cuerpo, que como era sabido, no se apartaba nunca de la persona de Luis XI, paseándose por las calles de una ciudad donde se atizaba el descontento por los agentes de este monarca, fué naturalmente interpretada por los liejenses como el anuncio de la determinación que había tomado de abrazar abiertamente su partido. La vista de uno solo de sus archeros parecíales segura prenda de inmediato y eficaz apoyo. Fundados algunos en lo mismo, llegaron á creer que las fuerzas auxiliares de Luis entraban al propio tiempo por una de las puertas de la ciudad, aunque nadie supiera decir cuál.

Quentin vió desde luego que era imposible disipar un error tan generalmente admitido, y hasta llegó á persuadirse de que le sería imposible desengañar á unos hombres tan tenaces y aferrados en su opinión, sin correr algunos riesgos á que no consideró necesario ni prudente aventurarse. Determinó por de pronto contemporizar, para librarse de aquel solicito gentío del mejor modo que le fuese dable. Sin embargo, ibasele encaminando á las casas capitulares, donde se reunían ya los principales de la ciudad para enterarse de las noticias de que le suponían portador, y obsequiarle al propio tiempo con un espléndido banquete.

A pesar de todas sus observaciones, que se atribuían á modestia, fué rodeado por los jefes populares, cuyo importuno flujo se dirigía entonces hacia él. Los dos amigos burgomaestres, que eran *schoppen* ó síndicos de la ciudad, le acompañaban apoyándose en su brazo. Nickel Blok, pro-hombre del gremio de carniceros, llegaba apresuradamente del matadero blandiendo un gran cuchillo teñido todavía en la sangre de las víctimas que acababa de inmolarse, y se presentaba con un valor y una gracia

individuos por infracción á la ley de caza.

—Notifica la del puesto de Campos haber sorprendido á varios sujetos que estaban jugando á los prohibidos en una taberna de dicha villa, ocupándoles una baraja, y cierta cantidad de dinero.

Procedente de Alicante é Ibiza fondeó en nuestro puerto ayer á las siete de la mañana el vapor *Iseño*, conduciendo la correspondencia, 14 pasajeros y variada carga, entre ella un millenar de cabezas de ganado lanar destinadas al consumo público de esta ciudad.

A las once y media también fondeó el vapor *Palma*, conduciendo carga varia y unos 80 pasajeros figurando entre ellos el comandante don Federico Carbó.

Nos participa persona que nos merece entero crédito que es ya un hecho la realización del viaje al rededor de la isla, por el vapor *Palma*, de la Sociedad La Unión Comercial.

Como era de esperar, dado lo ameno que ha de resultar el viaje, ha bastado solo la iniciativa para entusiasmar al público, que la acogió con gran interés y lo demuestra el que el número de inscritos ascendiese ayer, entre los pasajeros de primera y segunda clase, á 60 y pico.

El inspector de policía señor Aparici, sorprendió anteayer á dos partidas de jugadores en otros tantos cafés de esta ciudad, ocupando en uno de ellos unas barajas y 26 pesetas en plata, que por orden del señor Gobernador interino fueron ayer entregadas á un establecimiento benéfico de esta población.

Elogiamos la conducta del señor Aparici y la de los guardias que le acompañaban.

Los dueños de los expresados establecimientos han sido fuertemente multados por el señor Gobernador.

Por el Juez de primera instancia de este partido se saca á la venta en pública subasta 124 cabezas de ganado lanar, justipreciada á razón de 80 pesetas cada una, que forman un total de 2480 pesetas.

Per Real orden del Ministerio de la Guerra se ha autorizado al general de brigada don José Oliver Vidal, para que pueda establecer su residencia en Madrid.

Después de brillantes exámenes de ingreso han sido nombrados alumnos de la Academia de infantería los soldados del Regimiento Regional de Baleares número 1, Pedro Cerdá Ramis y Manuel Alvarez Espinosa.

Habiéndose instruido el oportuno expediente á instancia de los mozos Francisco Palerm Serra y Jaime Vidal Vidal, números 28 y 54 del reemplazo de 1898, para acreditar la exención de hijos de padres pobres é impedidos, se ofrecen dichos expedientes, á los mozos que obtuvieron los tres números siguientes á cada uno de los expresados, para que en el plazo de 15 días puedan presentar las reclamaciones que tengan por conveniente.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto en la Secretaría de la Comisión de evaluo de esta ciudad, el repartimiento de la contribución territorial por rústica, colonial y pecuaria correspondiente al año económico actual.

Por el guardia municipal de servicio en el Terreno fué detenido ayer por la mañana un muchacho de unos doce años de edad, convicto y confeso de ser el autor de haber penetrado en una casa del caserío del Terreno, violentando para ello las puertas persianas de una de las ventanas, llevándose varias fotografías y algunas imágenes de la Virgen que estaban sobre una cómoda.

Dicho muchacho fué ayer puesto á disposición del Juez de instrucción de este partido.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de dos pesetas al conductor de un carro por haberlo dejado abandonado en la vía pública.

Igualmente fué castigada con otra multa de una peseta, un vendedor ambulante de leche, por no llevar las cabras que guiaba el correspondiente bozal.

Como presuponíamos, las gitanas que iban vagando estos días por esta ciudad han dado ya señales de su presencia.

Dos de estas se presentaron anteayer por la tarde en una casa del caserío del Molinar de levante habitada por

una pobre anciana á la que embaucaron, leyéndole primero la buena-ventura, sacándole después con sus artes y mañas hasta la cantidad de 23'25 pesetas y un pafuselo de seda con el pretexto de que con ello le harían venir una hija que la referida mujer tiene en Buenos-Aires.

Urge que, tanto la guardia municipal como la policía, hagan gestiones necesarias para averiguar el paradero de las referidas gitanas, entregándolas á los tribunales de justicia por los delitos cometidos.

Por Real decreto fecha 2 del actual se ha dispuesto que el interés legal que, salvo estipulación en contrario, debe abonarse por el deudor constituido legítimamente en mora, y en los demás casos en que aquél sea exigible con arreglo á las leyes, será, mientras otra cosa no se disponga, el de 5 por 100 anual, cualquiera que fuere la naturaleza del acto ó contrato que de dicha obligación se derive.

Las disposiciones de esta ley serán aplicables á las obligaciones que se contraigan en lo sucesivo y á aquellas otras en el derecho á exigir el interés legal por falta del convenido, nazca ó se declare por Autoridad competente con posterioridad á la promulgación de la misma, sin que por ningún concepto pueda dársele efecto retroactivo.

Todas cuantas personas han probado el nuevo producto Opal-Pasta están conformes en afirmar que es el mejor para quitar las manchas. Por sus excelentes resultados y su módico precio, está llamado á hacerse popular y necesario en cada familia. De venta en las droguerías, etc., en tubitos de cuarenta céntimos y una peseta.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Francisco de Asís. Exposición á las siete de la mañana, enseguida misa rezada, á las diez y media misa cantada; al anocheecer, después de rezada la corona, ejercicio comeditativo y después la reserva del Santísimo.

Visita á la Corte de Maria A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Sociedades y Corporaciones

La Económica

Nueva Fabrica de Gas (Palma) El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado en sesión de 30 Junio último poner en circulación la segunda serie de acciones consistentes en 2400 de á cien pesetas cada una.

Al efecto queda abierta la suscripción á las mismas en el domicilio del señor Director Gerente calle de Montenegro n.º 9 todos los días laborables de 10 á 1 hasta el día 6 de Agosto próximo.

El pago de dichas acciones se efectuará en la forma y plazos siguientes:

- 1.º Dividiendo pasivo de 25 pesetas por acción en el acto de suscribirse.
2.º Dividiendo pasivo de 25 pesetas por acción durante el mes de Octubre próximo.
3.º Dividiendo pasivo de 25 pesetas por acción por todo el mes de Diciembre del corriente año y
4.º último Dividiendo pasivo de 25 pesetas por acción dentro de los 30 días siguientes á la inauguración oficial de la Fabrica.

Palma 5 de Julio de 1899.—El Presidente, Joaquín Gual de Torrella.—El Secretario, Miguel Binimelis.—Por La Económica, El Director Gerente, Bernardino Borrás.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists prices for items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, La Isleña Marítima, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, Fomento Agrícola, Bozas Municipales, Madrid 8 de Agosto, Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 1885, Cubas Nuevas 1890, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 6.—Varones 1.—Hembras 2.

Defunciones: Día 7.—José Escardó Sabater, viudo, 75 años, c. del General Barceló, pleuro nefritis.—Antonio Morey Sastre, 6 meses, arrabal, meningitis.—Miguel Luis Pons, 2 meses, c. de Ballester, enteritis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol. Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso. Dirección del viento.—S. flojo. Estado del mar.—Tendida de S. y rizada apenas de dicha parte. Buques á la vista.—Ninguna. Indicaciones del Vigía de Porto-pi. Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al N. la ventolina, el cielo sin nubes, muy calimoso el horizonte, picada la mar y muy elevado su nivel cuando el orto. Se quedó calma un corte intervalo de tiempo y entabló el embate á las ocho, fué flojo durante la mañana. Continúo lo mismo en el curso de la tarde y al ocaso como queda arriba dicho.

Noticias.—Entraron los vapores Isleño, Palma y Cabrera de Ibiza y Alicante, de Barcelona y Cabrera respectivamente, las barcas de bou Santo Cristo y La Sangre de Valencia. Salió el vapor Bellever para Barcelona.

Buques fondeados: Día 7.—Vapor español Unión, de 401 ton., de Barcelona.—Polacra goleta española Laveño, de 72 ton., de Valencia.—Laud español San José, de 12 ton., de Altea.—Laud español Joven Pepe, de 20 ton., de Santa Pola.—Lauri español San José, de 19 ton., de Sóller.

Día 8.—Laud español Santo Cristo, de 20 ton., de Valencia.—Vapor español Palma, de 365 ton., de Barcelona.—Vapor español Isleño, de 314 ton., de Ibiza y Alicante.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.

Buques despachados: Día 7.—Vapor español Unión, de 401 ton., para Ibiza.—Laud español Catalina, de 15 toneladas, para Sóller.—Vapor inglés Rothbury, de 567 ton., para Málaga.—Laud español Humilde, de 53 ton., para Niza.—Laud español San José, de 19 ton., para Sóller.

Día 8.—Polacra goleta española Nuevo Corazón, de 110 ton., para Huelva.—Laud español Joven Miguelito, de 24 ton., para Sóller.—Vapor español Bellever, de 788 ton., para Barcelona.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Valencia é Ibiza.

Matadero: Día 7.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 5.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 11.—Borregos, 0.—Corderos, 83.—Cabras 1.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 103.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Primera sesión Madrid 8 á las 4'00 m.

Rennes.—Se ha verificado la primera sesión de la revisión del proceso Dreyfus.

Este compareció con uniforme y después de leerse el apuntamiento declaró extensamente Dreyfus sosteniendo su inocencia y negando ser autor del borde-reau.

Al relatar sus sufrimientos durante su estancia en la isla del Diablo, se emocionó.

Después se suspendió la sesión, acordándose que las cuatro próximas sesiones estén dedicadas al examen del dossier secreto.

Al terminar la sesión, Dreyfus ha sido trasladado á la prisión.

Durante la vista no ha ocurrido ningún incidente. El público se componía principalmente de periodistas, fotógrafos y dibujantes.

Las Cámaras de Comercio Madrid 8 á las 9'20 m.

La prensa concede importancia á las reuniones que preparan las Cámaras de Comercio, esperando que la campaña de propaganda que inicien contrarreste la apatía y el quietismo del Gobierno.

La señorita doña Catalina Mulet y Carrio HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Su desconsolado padre, hermanos, hermana, tíos, tías, primos, primas y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará esta tarde á las 6 y media y acto seguido á la conducción del cadáver. Casa mortuoria—Obispo 2, 5.º—No se invita particularmente.

Alborotos en Castellón

Madrid 8 á las 1'30 t. 1'30

Castellón.—Un grupo de hombres y mujeres se ha acercado á la cárcel, pidiendo á gritos la libertad de los detenidos con motivo de los últimos sucesos.

El centinela de la cárcel, al verse desobedecido cuando trataba de impedir el paso á los grupos, disparó al aire su fusil, produciéndose con tal motivo una gran alarma en la calle del Mercado y calles afluyentes.

El diputado señor Gasset aconsejó á los grupos que se disolvieran á fin de evitar mayores perjuicios á los presos.

Los grupos fueron aumentando, desobedeciendo á la policía.

Las autoridades se reunieron y en vista de la actitud de los grupos acordaron que la benemérita desalojara los alrededores de la cárcel.

En estos momentos vuelven á reunirse las autoridades, las cuales procuran que cese el conflicto y la alarma.

Sobre los azúcares

Madrid 8 á las 2'50 t. El duque de Osma ha conferenciado con el señor Silvela respecto de la cuestión de los azúcares.

El señor Silvela ha recibido una carta del señor Villaverde que trata del mismo asunto.

Ignórase si se hará un nuevo concierto ó si se colocarán directamente 25 pesetas por cada 100 kilogramos.

Toral

Madrid 8 á las 6 t. A la una y media ha sido liberado al general Toral.

Desde el hospital militar de Carabanchel se ha trasladado á Madrid en el coche del director del hospital.

Es probable que mañana aparezca la sentencia en el Diario de la Guerra.

OBRA NUEVA

Tratado completo del Naranja con un apéndice sobre el Limonero, Cidra, Bergamote y Limetero, por don Bernardo Giner Aliño. Precio 6 pesetas.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena 2.

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS El general Toral Madrid 8 á las 10'30 n.

El general Toral ha salido hoy del hospital, marchándose enseguida á su domicilio.

Hace tres días que se halla á dieta padeciendo un cólico nefrítico. Padece además del corazón y del paludismo, cuya enfermedad trajo de Cuba. Manifestó que no guarda rencores á nadie, pues comprende

que se ha tratado de representar una tragedia y él ha sido la víctima.

Ha hecho grandes elogios del ejército de Cuba, cuya mayoría de víctimas fueron causadas por las enfermedades.

Si su salud se lo permite visitará mañana al capitán general.

Uno de estos días saldrá para San Pedro del Pinatar, desde donde irá á Archena, recorriendo luego la provincia de Murcia con objeto de visitar á sus amigos los cuales piensan presentarlo candidato para diputado á Cortes.

La vista del proceso Dreyfus

Madrid 8 á las 10'50 n. Rennes.—Al amanecer de hoy ha sido trasladado al Liceo el capitán Dreyfus siendo presenciado su paso por las calles per gran número de curiosos.

A las seis y media de la mañana empezó la vista de la causa, á puerta cerrada, terminando á las doce.

Según parece la sesión se consagró á la lectura del expediente secreto oyéndose además las explicaciones que sobre el mismo dió el general Chamoin.

Al salir el capitán Dreyfus á sido aplaudido estrepitosamente, sin que haya ocurrido el menor incidente.

Aniversario

Madrid 8 á las 11 n. En Arrevoleta, se ha conmemorado el aniversario de la muerte del señor Cánovas, diciéndose una misa en un altar levantado en el mismo sitio donde murió.

Asistió á la misma un numeroso gentío de los pueblos vecinos. Las locas del manicomio la oyeron desde el jardín.

La prensa de Madrid dirije un cariñoso recuerdo al señor Cánovas.

Un suelto oficioso

Madrid 9 á las 12 m. Cadiz.—La prensa de esta capital publica un suelto oficioso aclarando la actitud de los tenientes de navio.

La instancia lleva 170 firmas y va dirigida al cuerpo de la Armada pidiendo la reelección de los que han obtenido destino.

Niegan rotundamente que la instancia sea revolucionaria.

Una exposición

Madrid 9 á las 1'25 m. Los obreros de Bilbao han elevado una respetuosa exposición al Consejo de los altos hornos proponiendo nuevas soluciones para la concordia.

Los señores Silvela, Dato y demás autoridades, pasaron á dejar sus tarjetas en casa de la viuda del señor Cánovas.

Precios económicos

GAFAS Y LENTES Cristal de Roca y demás clases. SE HACEN COMPOSTURAS 25 BROSSA 25

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 6'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo)

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 de la tarde de Ibiza y Valencia.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

AGOSTO

9

MIÉRCOLES

1521.—Toma de Belgrado por Soliman II.

230 | San Roman, soldado, már. | 145 y sta. Claudia.

AGOSTO

10

JUEVES

1218.—Institución de la Orden Mercendaria.

221 | Santos Lorenzo, diác. mr. | 144 español y Deodato, labrador.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de los eczemas ó tómeros fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los dedos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

Da venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

Impotencia,

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodriguez de los Rios. Es infalible y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Dixes pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36.

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno. En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

PIANOS

HARDT, ESTELA BERNAREGGI, CHARRIER

Casa Perelló--UNIÓN, 19

Toda persona que alquile un piano nuevo por 3 años desde

5 DUROS MENSUALES en adelante se le regalará el mismo al vencimiento del contrato.

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, eficaces además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

SE COMPRAN USADOS Y SE CAMBIAN CON NUEVOS GRANDES NOVEDADES EN MUSICA EN TODO GENERO á precios más económicos que en ninguna otra casa.

CASA PERELLO—Palma—Unión, 19

REUMATISMO

Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado medicamento de RIBOT.

Venta al por mayor: Palma, Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan Valenzuela y en Petre, Farmacia y Laboratorio del autor. Al por mayor en todas las Farmacias de España.

QUEMADURAS

Se curan toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIBOT y se despacha en las mismas casas que el medicamento.

Imp. de Amengual y Muntaner

Linea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

S. EN C. CADIZ

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá á mediados de Agosto el vapor



Martin Saenz

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias. Además le admite con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Frontera, La Paz, Campeche, Progreso y Coahuila. Para más informes, señores Martinos y Pinillos, San Juan 20, representantes de la Compañía.



Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

El veloz buque á vapor

J. JOVER SERRA

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Caba y Cienfuegos, el día 16 de Agosto.

Admite carga y pasaje para dichos puertos. La carga debe embarcarse en este día viernes 11.

Despacho: Oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26.—Palma.

SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR UNION COMERCIAL--J. ESTELA Y C.ª

El acreditado vapor

PALMA

Saldrá para Barcelona todos los lunes á las 6 de la tarde y de Barcelona los jueves.

Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos.

Viajes en combinación con los vapores de casa Tinteró y C.ª en Palma, Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos.

El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernardo Estala, Mañá.

BARCELONA.—Consignatario, Francisco M.ª Tinteró, Pasaje del Comercio 1 y 3.—Agente de Aduana, viaja Oficia, Cort, Orens y Domenech, Parque 3.



TRATAMIENTO DE LA DIABETES POR EL VINO URANADO PÉPSICO PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO. El primero y único elaborado en esta forma en toda España, ofrece más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por su reconocida y sobradamente sabida para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes. Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo á mezclada con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos. Depósitos: En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Piss, Plaza del Pino, 3.—En Sevil: Farmacia de J. Torrens.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones ó imitaciones nacionales y extranjeras. Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

CASA BANQUE

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella. Venta á plazos desde 5 reales en adelante. Taller para compostura de máquinas de todos sistemas. Colón 34, Palma

Venta Se vende un molino de sangre con todos sus herrajes para toda clase de mollienda. Calle de la Herreria, número 22, infórmate.

LA CATALANA

BROSA 16, TIENDA.—PALMA Corsets frances PARISIAN desde 3 á 100 pesetas uno. Especialidad en la medida. Fajas ventrales. Corsets para señoras delicadas. Composturas de todas clases.

Últimos modelos de París.—Elegantes corsets para vestida. NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrase serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que cubre la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, una sola al empleo del Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela farmacéutico, Cuartaya 3, Libertad 10. Don José Garzañova, peluquero, Cadena 6.

Elixir Estomacal

de Sal de Carlos Curación segura del 99 por 1 0 de las enfermedades crónicas del estómago á insistentes, aunque llevan 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, síncoras del estómago, dispepsias y otros trastornos. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica. BOTELLA 5 PESETAS Barreno, 30, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacia de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Academia

DE Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo desempeñada por DON JOSÉ RAMONET Y RIU Preparación para las próximas oposiciones á Torneros de faros Delineantes de Obras públicas Escribientes del B. de España 5 pesetas al mes.—Palacio, 81, 1.

Alquiler

Se alquila el piso principal, segundo, de la casa número 1 de la calle de San Pedro Nolasco. En la misma casa, principal, primera información.

LUCHANA

PEREZ GALDÓS Precio: 2 pesetas. De venta, en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2,

PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR.—ABONOS QUIMICOS—ALZAMORA HERMANOS